Área de Análisis Económico



¡Te invitamos a que conozcas nuestro informe diario de actualidad económica y de mercados!

Fundamentales y eventos relevantes

- En Estados Unidos, el PIB registró un crecimiento de 2,9% t/a durante el último trimestre de 2022, levemente superior al esperado por el promedio de los analistas (2,6% t/a), pero inferior al crecimiento de 3.2% t/a en 3T22. Lo que confirma la desaceleración esperada de esta economía, pues en el consolidado de 2022 el crecimiento fue de 2,1% a/a; significativamente por debajo del crecimiento de 5.9% a/a. La desaceleración de la economía se dio principalmente por una menor dinámica del componente de consumo personal que creció 2,1% t/a, inferior al crecimiento de 2.3% en 3T22; y en contraste con el mejor desempeño esperado por los analistas (2.9% t/a). Por su parte, la inversión fija se contrajo más que en el periodo previo (-6.7/ t/a en 4T22; vs -3.5% t/a en 3T22); y las exportaciones netas contribuyeron menos en este trimestre. La sorpresa del crecimiento por encima del esperado se puede atribuir a un aumento en la contribución de los inventarios.
- La confianza empresarial en Colombia tuvo resultados mixtos para el mes de diciembre. La confianza comercial repuntó, pasando de 19,2% a 22,6%, en línea con una mejora de los componentes de situación económica actual y la percepción sobre la economía para el próximo trimestre; cabe destacar que es el segundo mes consecutivo de mejora desde el mínimo en octubre cuando bajó hasta 17.0%. Por su parte, la confianza industrial continuó con su tendencia bajista desde mayo de 2022, entrando nuevamente a terreno negativo con un resultado de -1,2% desde el 0,1% de noviembre. El deterioro de la confianza industrial obedeció a una contracción del volumen de pedidos a pesar de una mejor expectativa de la producción en el próximo trimestre.
- Expectativas Chile: Hoy se llevará a cabo la primera reunión de política monetaria de 2023 del Banco Central de Chile. La economía chilena cerró el año con una inflación de 12,8% a/a en 2022, con una tendencia bajista durante los últimos cuatro meses desde el pico inflacionario de agosto de 14,1% a/a, en medio de un debilitamiento de la actividad económica capturada por dos de tres trimestres en 2022 en terreno contractivo. Teniendo en cuenta este panorama, el promedio de analistas prevé que el Banco Central de Chile mantendría inalteradas su tasa de referencia.

Las claves del mercado

- Los mercados financieros internacionales operan en terreno positivo al inicio de la jornada, luego de la publicación de distintos fundamentales en EE. UU. con resultados que superaron las expectativas y evidencian una ralentización de la economía a un ritmo mejor que el esperado hace un par de meses. Así las cosas, los futuros del índice Dow Jones avanzan 0,29%, mientras que los del S&P 500 suben 0,63%. En Europa el índice Eurostoxx 50 registra una variación positiva de 0,81%. Los bonos del tesoro en Estados Unidos operan con desvalorizaciones. El papel a 10 años opera sobre 3,47%, subiendo 2,5 pbs desde el cierre anterior.
- Los precios del petróleo Brent (+1,93% a USD \$87,77/barril) y WTI (+2,16% a USD \$81,88/barril) operan con ganancias, soportadas por las buenas cifras de crecimiento en EE. UU. que disminuyen la probabilidad de recesión en esta economía y soportarían mejores proyecciones de demanda del commodity.
- En Colombia, la tasa de cambio opera sobre USDCOP \$4.533,50, a la baja frente al cierre de ayer de USDCOP \$4.536,10. En América Latina, las monedas registran un comportamiento mixto frente al dólar. El movimiento de mayor magnitud en la jornada lo registra el peso mexicano que se deprecia 0,31%.